

SUSCRIPCIÓN  
En toda España: 1'50 pesetas mes  
Extranjero: 30 pesetas al año  
Número atrasado: 15 céntimos  
Teléfono núm. 84  
Número suelto 10 céntimos

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS  
Nueva, 10  
Redacción y Administración.  
De las 10 a las 16.  
Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO  
Segunda época

Fundado en 1.º de marzo de 1873

Año XLIII.

Mahón, martes 11 de mayo de 1915.

Número 12.606

## Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y Vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

Idem idem rítmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio

Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1.

Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono 92.

## España y la guerra

De un editorial de «El Mundo» tomamos los siguientes párrafos:

«El viaje del general Echagüe a Oviedo ha dado ocasión para que se divulgue la noticia relativa a la mayor actividad impresa a la fabricación de armas. Precisa difundir estas nuevas, que indudablemente despertarán la confianza de la nación hacia el Gobierno, en estos momentos tan críticos para todos. No creemos en los apercibimientos militares, respondan, por ahora, a otra necesidad que no sea la de la defensa nacional, la de la previsión y cautela para el caso no improbable de que España tenga que hacerse respetar.»

Según noticias recientes, la fábrica de fusiles de Oviedo triplicará su producción. Diariamente se construyen en ella 80 fusiles; en breve la producción diaria será de 250 fusiles. La fábrica de proyectiles de Trubia aumentará en proporción debida al aumento de producción de fusiles. Esto constituirá al cabo de poco tiempo un aprovisionamiento de importancia innegable en nuestro material de guerra. De otra clase de fabricación de guerra tenemos también noticias que completan el cuadro de actividad militar de manera satisfactoria. En una palabra: las fábricas de material de guerra han dado un empuje a la producción en proporciones dignas de elogio.

Como esto no basta, se hacen también trabajos relativos al aumento de los contingentes militares. Se organizan los cupos de instrucción de manera que pueda hacerse una rápida movilización. En breve, los hombres disponibles para constituir un contingente militar permanente llegarán a 300.000 hombres, cifra respetable para propios y extraños, y que pasa ya bastante en la balanza militar, sobre todo en estos momentos, en los cuales los beligerantes de Europa están agotando sus reservas de hombres.

Las tropas auxiliares, como son las de Sanidad y Administración Militar, alcanzan un número que se calcula por algunos en ocho veces mayor que en los días anteriores a la guerra europea. También se afirma que el Gobierno prepara para 1.º de octubre un ensayo de movilización que sobrepasará con mucho a la cifra de 300.000 hombres de que en breve dispondremos.

Repetimos lo que ya hemos afirmado: cualesquiera que sean las derivaciones de la guerra, y teniendo en cuenta el desgaste de los Ejércitos beligerantes en la actualidad, más el que sufrirá en el verano próximo, España dispondrá de una fuerza suficiente para afrontar peligros y hacerse respetar.

No son fastas magorías la repetición estas sobre peligros probables. La guerra se ha ensendido ya en el Mediterráneo; el primer cañonazo disparado contra un puerto ruso del mar Negro por la flota turca, ha sido la señal; el ataque a los Dardanelos por la escuadra de los aliados anglo-franceses, es la primera y violenta fase de la guerra en el Mediterráneo. Hasta ahora la lucha se ha localizado en Oriente, pero puede extenderse

por toda la cuenca mediterránea. Si Italia entra en la contienda, desde el Estrecho de Gibraltar hasta los Dardanelos y el Canal de Suez no habrá más que un mar de fú-go.

En el supuesto de que Italia considere que la guerra actual revolviese un verdadero *casus foederis* y se pusiera del lado de los austro-alemanes, nuestro puerto militar de Mahón se vería seriamente amenazado, Inglaterra es poco escrupulosa para apoderarse de territorios ajenos y así como en otros tiempos, por pegarse otros, nos quedamos los españoles sin la isla de la Trinidad, muy bien pudiera suceder que se nos arrebatase alguna isla balnear. No basta para las necesidades de la guerra en el Mediterráneo, ni Tolón, ni Bizerta, ni Ajaccio, de las francesas; ni Malta, ni Chipre, por parte de los ingleses. Inglaterra, a pesar de sus posiciones actuales, se ha apoderado de la isla de Tenerife, sin consideración a Grecia. ¿Hay motivo o no para hacer estas reflexiones?

Tal vez se objetará que Italia no romperá su neutralidad a favor de los austro-alemanes, pero nosotros creemos que ya va pasado el tiempo, y por consiguiente la oportunidad, para que Italia se ponga de parte de los aliados. Se está librando la batalla de los Carpátos, que tantas fuerzas distrae a Austria. Una vez terminada esta batalla o sencillamente contenidos los rusos, Austria po-

drá disponer de gran es fuerzas con Italia, y entonces esta nación iría a una derrota segura.

Sea de ello lo que quiera, lo cierto es que no es improbable el que la guerra roce territorio español y para prevenir el peligro hace muy bien el Gobierno en llevar a cabo los preparativos que exige la defensa nacional.

## Declaraciones del señor Llanós

Copiamos de «Los Noticias» de Barcelona:

«Ayer conversamos buena rato con el ex diputado a Cortes por Mahón, señor Llanós. No le habíamos visto desde su regreso en Menorca, a donde fué para acompañar en su excursión al jefe del partido liberal, señor conde de Romanones.»

Nos dijo que, convencido ante el estado político actual, de la imprescindible necesidad de una aproximación de todas las izquierdas para la defensa de los ideales de libertad y de progreso, dejando a un lado circunstancialmente la cuestión accidental de forma para atender a la esencia democrática, visitó a sus amigos de Menorca para darles cuenta de su determinación de ingresar en el partido liberal, tanto allí como aquí, lo cual es ya un hecho.

Añadimos que es un simple soldado de filas, dispuesto a asatar las órdenes de quienes dirijan el partido, sin mas ambición que la de aportar su esfuerzo, no por modesto menos entusiasta, para el logro de los ideales de justicia y libertad, que han sido siempre lo substancial de su credo político.

Respecto a propaganda en Menorca, el señor Llanós por ahora no tiene decidido nada. Quiere descansar. Por lo que a Barcelona se refiere, seguirá las indicaciones del jefe provincial del partido, señor Collaso, estimando que es quien ha de señalar la orientación para el mañana. Esta actitud, dijones finalmente el señor Llanós, constituye el programa

ma a que ha de adaptarse mi conducta en lo futuro»

Lo mismo que dijo, poco más o menos, ha unos meses al hacerse reformista.

Por lo visto, el logro de los ideales de libertad y justicia no puede hallarlos el afamado Doctor, ni en el campo de la República Unitaria, ni en la Solidaridad, ni al lado de Sol y Ortega, ni en el Reformismo y se echa en brazos de Romanones en busca de ellos.

Si efectivamente siente el señor Llanós afán de justicia, poco hemos de tardar en ver como, desengañado, abandona las filas liberales y va a engrosar las de don Antonio Maura o don Eduardo Dato, políticos que encarnan las aspiraciones de don Federico, mejor que las de los campos de donde procede.

## Fiesta maurista

El sábado 8 del corriente se celebró en Palma el banquete con que los socios del Círculo Conservador Maurista «La Peña» obsequiaron a nuestros paisanos el senador don José de Oives y los diputados provinciales don Juan Victory y don Juan Simó.

Aquel tuvo lugar en el Hotel Victoria situado en las inmediaciones del caserío «El Terron», desde el cual se divisaba extenso y bellissimo panoram.

El amplio comedor estaba totalmente ocupado por los numerosos comensales que tomaron asiento en la mesa dispuesta en forma de T y cuya presidencia ocuparon los honrosos señores don José de Oives y don Juan Alcover, Estades, Gayá, Roselló y Satom.

Terminada la comida que resultó abundante y espléndida, reinando durante ella una franca y cordial animación, se pronunciaron los siguientes discursos:

### Don Juan Alcover

«Los amigos del señor Maura pasamos por un periodo, que como todos los periodos tormentosos, tiene la virtud de purificar la atmósfera y abatir las ramas enfermas y poner a

## J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

TELÉFONO 27.—CALLE SAN FERNANDO, NÚMERO 3.

CONSULTAS DE 11 A 1

Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.  
Duchas de aire caliente y frío.  
Galvanocaustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.  
Electricidad estática  
Baño, ducha, etc. y corrientes de Morton.

prueba la resistencia de las fuertes, es decir, la debilidad o la firmeza de los afeitos y las convicciones.

Y he aquí que en esta hora de selección natural y espontánea, en esta hora que aquilata las amistades firmes y acendradas, señálose noblemente la conducta de estos señores que nos honran presidiendo esta mesa, como algo que refrigera y conforta, como algo que es por sí solo testimonio de consanguinidad espiritual.

Lo hemos celebrado mucho por la alta valía de los señores Victory, Oives y Simó; lo hemos celebrado con especialidad, porque este ejemplo de elegancia moral, acogido con ecos de simpatía dentro y fuera de nuestra agrupación política, viene precisamente de Menorca.

La comunicación, el trato entre las islas hermanas no es tan íntimo y frecuente como conviene a los mutuos intereses, como corresponde a pueblos de la misma familia; pero no lo dudéis, no lo dudéis estos queridos huéspedes; ellos para contribuir a que los viscosos se estrechen y la frialdad se disipa, han hecho más en un día que otros en largos años, y cuando al regresar a su país se les preguntó:

—¿Qué traéis? ¿qué participaciones en el presupuesto, qué provechos, qué influencias, qué beneficios? Ellos podrán contestar:

«Nada de esto por ahora; pero traemos la llave del corazón de Mallorca.»

### Don Juan Victory

«Cuatro palabras para expresar nuestra más viva gratitud por el obsequio con que nos habéis distinguido y que hemos aceptado gustosos, no como premio a nuestra consecución política, sino por la satisfacción que nos proporciona permanecer estos momentos en vuestra agradable compañía. Nuestra actitud no tiene ningún mérito, lo contrario en nosotros hubiera sido vituperable.»

Ya que estamos reunidos aprovecharé la ocasión para rechazar algunos conceptos que felizmente se me han atribuido, tal vez sin mala intención, e debido a que no supe expresarme bien; se ha dicho que mis amigos de Menorca y yo éramos hostiles al Gobierno, y me interesa mucho hacer constar que no hay tal; cómo es posible atribuirme tal actitud si no me canso nunca de repetir que antes que político soy menorquín?

No teniendo Menorca vida propia y necesitando de la protección de todos los Gobiernos, sería por parte de nosotros una insensatez el ir contra ellos; no, nosotros hemos de procurar siempre estar en buenas relaciones con todos los Gobiernos, sean conservadores, liberales, y aun-

cinco años, al que llevaban de la mano un hombre y una mujer.

—Yo quiero un geyel (hi, hi, hi... yo quiero tendones... el gemia la criatura cada vez con más desconsuelo, y en el alante

—¡Vaya, Quimal no sé por qué no le has comprado el pollo al chico—dijo el hombre con mal humor.—De todos modos nunca tendremos un cuartel siquiera, una vez en la vida, si seguimos la tripa de mal año!

—Sí, sí; buenos estamos para comprar pollos con las catorce pesetas que me has traído! ¡ni para pagar el pan que debo en la tienda me alcanza!—repuso la mujer

Bueno, bueno; ¡qué demonio! sólo hay un día de Navidad al año! salud tenemos; trabajo, no me falta; mañana es la fiesta grande hay que celebrarla en familia ¡Balla! ¡renacuajel! mi si no es pollo será conejo; no llores—y cogiendo sus brazos al chico, torció hacia el centro de la Rambla.

La sobrina de Masca Jaime, siguió un momento con la mirada por entre el laberinto de techos, ómnibus y tranvías; que se fue formando delante del Continental, y emprendió resaca sucitamente hacia la calle de Fontaneilla, respirando con más libertad. A medida que avanzaba, la gente iba disminuyendo, y al acercarse al antiguo Portal del Angel, la presencia era, al parecer, más escasa aún de lo acostumbrado, sin que en por este desapareciera allí el sello característico de la Noche Buena.

Veíanse, también, con la cota al brazo, a las criadas, que, huyendo de las preturas de la Rambla, iban o volvían del mercado de la Boquería por la Puertaterica; matrimonios, ya de solas, ya con sus hijos, llevando en la mano paquetes cuyas forma larga y estrecha dejaba adivinar las barras de turrón bajo el blanco papel que los envolvía; hombres y mujeres del pueblo con la gallina o el capón de atadas patas; mozos y aprendices de confiterías y colmados, con bandejas de golosinas y botellas de vinos generosos, un sin fin de detalles que se añadían para llevar hasta la tranquila plaza de Urquinaona



Diez años han transcurrido desde los sucesos que acabamos de relatar. En la barroca iglesia de Belén de la ciudad condal habían terminado las oraciones de las cuarenta Aves Marías que, durante las últimas semanas del año, se rezan en conmemoración del Advencimiento del Divino Redentor. No es ésta, función religiosa que atraiga gente; rézase con campanina sencilla y sus escasos devotos, son, en su mayoría, artesanos ya entrados en años. Todavía, aquella tarde, se notaba más la falta de señoras; pues, por ser Noche Buena, los preparativos para celebrar la gran festividad del Cristianismo, retenía a las amas de casa ocupadas en los quehaceres domésticos.

Sólo una señora joven, alta, esbelta, vestida con largo abrigo color de nutria, cuellito de castor, manguito de la misma piel y sobre la rubia cabeza un sombrero de los llamados

que fueran republicanos, si por desgracia se proclamara esta forma de Gobierno en España; pero de esto a prestar es nuestra adhesión media un abismo...

Se ha dicho también aquí que nosotros destruimos el antiguo partido Conservador histórico de Menorca, y contra esta especie de protesta con toda energía...

Terminó haciendo fervientes votos por la salud del Rey, por la de nuestro jefe y para que la política que tan digna y patrióticamente representa sea pronto una realidad para bien de España.

Don Juan Simó

Aunque lo manifestado por el señor Victory pudiera entenderse dicho en nombre mío, obligarme vuestros requerimientos a daros, de un modo directo, sentidas gracias por la muestra de compañerismo...

A las frases laudatorias, siquiera, en lo que a mí me rozan, no hayan pasado por el reguador de la justicia, ante el solo hecho que las motiva...

Y ha de ser muy grande el agradecimiento para lograr el propósito de corresponderos a vosotros, entre quienes descubro a amigos entrañables, a nombres en la política iustres, en las letras gigantes.

No sin extrañeza, os lo confieso, oí ponderar en un principio la actitud nuestra con respecto a las últimas elecciones de diputados provinciales por Menorca.

La acritud que ella había sido sencillamente seria, nada más que sería bajo un punto de vista de ciudadanía; y ante tales ponderaciones me preguntaba yo si la seriedad y la ciudadanía son cosas venidas tan a menos que ya no andan por ahí codiciándose y confundéndose con las gentes y si necesitarán ahora tinglado o tarima donde exhibirse como cualquier excéntrico de barraeón de feria.

No era esto, sin embargo; me hice cargo al enfocar mejor el caso; no era esto. La ciudadanía y la seriedad, digamos el patriotismo, de seguro existe en España; lo que acontece es que se halla disperso, lo que pasa es que no dispone de una vía propia y de materiales suyos, yendo muchas veces al arrastre de trenes mercantes de empresas para el negocio constituidas.

Y a eso se tira hoy, al rescate, a la independencia, a la racional organización de la ciudadanía; a eso se atiende hoy, al trazado de una nueva línea por la que consiga el ciudadano en un mañana próximo circular espontánea y libremente. Y os esfuerzos que a ello se encaminan y los gestos que a ello ayudan, esto es lo aplaudido y ponderado.

Tratándose de un acto íntimo ha de prescindirse, desnaturalizándose, el exceso de palabras, mayormente siendo mías; palabras innecesarias si hubieran de referirse a convenciones compartidas por nosotros en fecha reciente referidas en la tribuna de Teatro Real, con soberana elocuencia, por boca del jefe, del apostol, del maestro, palabras más excusables aún si hubiesen de haber sido de la cadencia y rectitud, porque está el crédito de las mismas quebrantadísima, porque la rectitud en la conciencia radica y la lealtad en las conductas ha de darse.

Cuando vayamos a casa, a la Isla de esta Isla hermosa, diremos a ti, como decía don Juan Alcover, que hemos tocado al corazón de Mallorca; pero también nos contaremos como Mallorca supo ganar los corazones nuestros.

Levanto la copa y bebo a la salud de don Antonio Maura, el gran caudillo, y dicho queda que brindando por Maura por España brindo y por Mallorca y por todos y cada uno de ustedes.

Don Bartolomé Fons presidente de la Juventud Maurista de Palma pronunció elocuente discurso que sentimos vivamente no poder reproducir, si bien nos es muy grato señalar que tuvo bellas y galanas frases para los mauristas menorquines y en especial para los señores a quienes se dedicaba la fiesta.

Todos los oradores fueron objeto de calurosas ovaciones al levantarse y concluir sus discursos:

Al final de la fiesta se acordó expedir los telegramas siguientes:

Madrid. — Lealtad 18 Antonio Maura En banquete dedicado al señor Olives y diputados provinciales Vic-

tory y Simó amigos unidos en aspiraciones que usted personifica, le saludamos con entusiasmo. — Gayá. Madrid. — Pal. de Hotel Manuel Guasp Reunidos amigos fraternal banquete en honor Victory, Olives y Simó. Le saludamos afectuosamente. — Gayá. Mayor. — Juan Salord Amigos reunidos banquete en honor señores Victory, Olives y Simó le enviamos afectuoso abrazo saludando en usted fraternalmente a Menorca. — Gayá. Don Juan Salord contestó en los términos que a continuación se expresan: — Gayá. — Palma Identificado correligionarios honrando banquete Olives, Victory y Simó agradezco afectuoso abrazo y fraternal saludo Menorca que devuelven amigos todos sea cariñosamente, estimando importante manifestación nuestros expresos dos representantes. — Salord. Después de esta tan agradable, los concurrentes a ella regresaron a Palma, acompañando muchos de los citados al vapor Ciudadela a los señores Victory y Simó, quienes acto seguido salieron para Menorca a donde han llegado altamente satisfechos de las múltiples atenciones que se les han dispensado por parte de los correligionarios de la Balear Mayor.

Brillo

EL LUSTRO GUMIVIVRE es el mejor del mundo y mas barato para limpiar y abrillantar objetos de metal, dejándolos al instante como nuevos. No ensucia las maderas ni deja los pisos negros. Una CAJITA 25 CENTIMOS, hay para mas de un año. De venta en Mahón: Cooperativa de Tudutí Hnos, plaza del Pírcipal, 14, y Muelle de los Vapores, 5, y Farmacia de G. Valls Pons, Nueva, número 8. Pídase prospecto. 11 m. l. 22 j.

Santorál

Santo de hoy. — S. Florencio. Santo de mañana. — S. Cipriano. Visita a la corte de María. Mañana se hace a Nra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano Aplicaciones de 606 Consulta de 2 a 4 PLAZA ARRAVALETA, 2

MAHON

Hoy hemos recibido con sumo retraso la conferencia telegráfica debido a la censura gubernativa de que ha sido objeto. Ignoramos a qué obedece dicha censura.

El sábado 8 del corriente en el vecino pueblo de Villa Carlos, contrajo matrimonio con la bella y distinguida Profesora Elemental señorita doña Bienvenida Sintet Carbó, el capitán de Infantería don Luis Martín Moreno.

Fue padrino de boda el padre del novio Excmo. señor don Francisco Martín Arrué, general de división, representado por el teniente coronel don José Aguirre y testigos el capitán de Infantería don Oswaldo Gómez Roman y el rico propietario don Antonio Prats.

La desposada lucía preciosa y rica toilette y el novio el prestigioso uniforme militar.

Terminada la ceremonia que tuvo lugar en el domicilio de la desposada, fueron invitados con un lunch todos los asistentes a ella, lunch que tuvo carácter íntimo por el luto de ambas familias.

Los novios salieron por la tarde para Barcelona y Madrid, en cuyo último punto fijarán su residencia, pues el señor Martín Moreno acaba de ser nombrado Ayudante de su señor padre.

Deseamos a la gentil pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado, enviándoles a la par nuestra más sincera enhorabuena que hacemos extensiva a las familias respectivas.

Como dijimos hace días, nuestro estimado amigo don Jerónimo Massanet ha sufrido una nueva denuncia por un suceso publicado en el periódico de su dirección «La Vanguardia Balear» en el que hablabas del escudo del Juzgado, sin aludir al Juez ni autoridad alguna.

Lo bueno del caso es que las causas las sigue el mismo Juez que se considera injuriado, que resulta así Juez y parte, habiendo negado al amigo Massanet el derecho de presentar pruebas para demostrar la verdad de las imputaciones que han sido calificadas de injuriosas, derecho que le otorga el artículo 475 del Código Penal.

Sentimos lo que ocurre y esperamos que al fin imperará el buen criterio, logrando de este modo el señor Massanet salir en bien de las diferentes denuncias que tiene en tramitación. Siguen muy adelantados los ensayos para el gran concierto vocal e instrumental que con un fin altamente benéfico acaba de organizar el Ateneo Científico, Literario y Artístico. Probablemente el concierto tendrá lugar el viernes 21 del corriente y en él tomarán parte distinguidas señoras y señoritas de esta localidad. el Orfeón Mahonés y una brillante orquesta, bajo la dirección del reputado Maestro don Domingo Bellissimo. Se ejecutarán las preciosas composiciones «La Galia» de Gounod y el «Stabat Mater», con acompañamiento de orquesta, cantándose además escogidas piezas de las óperas mas celebradas. Pasajeros llegados ayer mañana de Barcelona en el vapor «Mahón»: Don Pelágrin Rite, esposa, sobrina y sirvienta; Fiorinda E.; Francisca Carreras; Antonio Espasa; Manuel Munuera; Pascual Orño, esposa, tres hijos y sirvienta; Eduardo Colorado; Pablo Rosa; Emilio Taltavull; Catalina Gomez e hija; Lucas Robert; una Hermana de la Caridad; Pedro Teixá; Rafael Fernandez; Federico Carrió; Santiago Cuevas; Juana Sans; Juan Monés; Francisco Tramo; Manuel Cerezo; Pablo Soler; P. Pons; Salvador Romero; Bartolomé Góvilons; Rafael Mora; Cristóbal Mus. — Total 35. Pasajeros salidos anoche para Palma en el «Isla de Menorca»: Don Antonio Mora; Manuel Cuadrada; José Monserrat y señora; dos Hermanos de la Doctrina Cristiana; Mariana Mulet; Juan Alemañ; José Bonet; Ramón Santa; Martín Timoner; Juan Cuni; Juan Alcover; Juan Mayol; y María Sintet. — Total, 15. Pasajeros salidos esta mañana a bordo del «Mahón»: Para Alcudia: Don Miguel Massanet y Gabriel Vancell. — Total, 2. Para Barcelona: Don Eduardo Terme; Miguel Parilla; Antonio Moreno; Juan Saborido; Miguel Rodríguez; Guillermo Triay; Pascual Añiso, señora, tres hijos y sirvienta. — Total, 12. Ha sido ascendido a profesor segundo de Equitación el tercero de la Comandancia de Artillería de esta plaza don Domingo Gomez Urda Campillo.

mos que al fin imperará el buen criterio, logrando de este modo el señor Massanet salir en bien de las diferentes denuncias que tiene en tramitación.

Siguen muy adelantados los ensayos para el gran concierto vocal e instrumental que con un fin altamente benéfico acaba de organizar el Ateneo Científico, Literario y Artístico.

Probablemente el concierto tendrá lugar el viernes 21 del corriente y en él tomarán parte distinguidas señoras y señoritas de esta localidad. el Orfeón Mahonés y una brillante orquesta, bajo la dirección del reputado Maestro don Domingo Bellissimo.

Se ejecutarán las preciosas composiciones «La Galia» de Gounod y el «Stabat Mater», con acompañamiento de orquesta, cantándose además escogidas piezas de las óperas mas celebradas.

Pasajeros llegados ayer mañana de Barcelona en el vapor «Mahón»: Don Pelágrin Rite, esposa, sobrina y sirvienta; Fiorinda E.; Francisca Carreras; Antonio Espasa; Manuel Munuera; Pascual Orño, esposa, tres hijos y sirvienta; Eduardo Colorado; Pablo Rosa; Emilio Taltavull; Catalina Gomez e hija; Lucas Robert; una Hermana de la Caridad; Pedro Teixá; Rafael Fernandez; Federico Carrió; Santiago Cuevas; Juana Sans; Juan Monés; Francisco Tramo; Manuel Cerezo; Pablo Soler; P. Pons; Salvador Romero; Bartolomé Góvilons; Rafael Mora; Cristóbal Mus. — Total 35.

Pasajeros salidos anoche para Palma en el «Isla de Menorca»: Don Antonio Mora; Manuel Cuadrada; José Monserrat y señora; dos Hermanos de la Doctrina Cristiana; Mariana Mulet; Juan Alemañ; José Bonet; Ramón Santa; Martín Timoner; Juan Cuni; Juan Alcover; Juan Mayol; y María Sintet. — Total, 15.

Pasajeros salidos esta mañana a bordo del «Mahón»: Para Alcudia: Don Miguel Massanet y Gabriel Vancell. — Total, 2. Para Barcelona: Don Eduardo Terme; Miguel Parilla; Antonio Moreno; Juan Saborido; Miguel Rodríguez; Guillermo Triay; Pascual Añiso, señora, tres hijos y sirvienta. — Total, 12.

Ha sido ascendido a profesor segundo de Equitación el tercero de la Comandancia de Artillería de esta plaza don Domingo Gomez Urda Campillo.

La Auxiliar de Telégrafos de esta Estación, señorita doña María Samosó, ha sido destinada a continuar sus servicios en la Estación de Felanitx.

En virtud de concurso ha sido nombrado Catedrático de Geografía e Historia del Instituto de esta ciudad el Auxiliar de la Sección de Letras del de Palma don Feix Morey.

Hemos recibido el primero de los EPISODIOS DE LA GRAN GUERRA, nueva y única publicación en su género, que da a luz nuestro compañero en la prensa española, Diaz Retg cuya reputación en la materia que trata ha sido cimentada por su incesante labor literaria en diarios, revistas y libros.

Este primer episodio profusamente ilustrado en negro y color, tiene por título «Sitio y capitulación de Przemysl», y en él se relata minuciosamente todas las vicisitudes de aquel hecho culminante de la guerra austro rusa. El autor se atiene en su narración a datos oficiales y fidedignos con objeto de que sea lo más verídico posible. El mejor mérito de esas páginas literarias, aparte su interés profundo, es la imparcialidad con que están escritas.

La presentación del episodio es espléndida y honra a sus editores, los señores Feliu y Susanna, de Barcelona.

Esta mañana a las nueve ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón».

De Alcudia ha salido el vapor de este nombre para Alcudia esta mañana a las once.

Ayer fondó en nuestro puerto el laud «Desamparados» procedente de Valencia, con un cargamento de narajas.

Por ser ayer el cumpleaños de S. A. R. el Príncipe de Asturias, los vapores de «La Marítima» estuvieron empavesados.

Anoche en el «Isla de Menorca» fueron embarcadas para Palma 20 cabezas de ganado vacuno y 57 lanar y esta mañana han sido embarcadas en el «Mahón» para Alcudia, una cabeza de ganado caballar, 6 mulas y 79 de cerda.

Ha ingresado en la cárcel para sufrir unos días de arresto gubernativo una mujer de vida airada a quien los Agentes de Vigilancia detuvieron el sábado último por cometer actos inmorales.

El señor Delgado ha impuesto una multa de cinco pesetas a un individuo que fué detenido por la policía el sábado último por promover escándalo en la vía pública.

El domingo por la noche fué encerrada en el cuartelillo por la policía, una mujer de vida airada por no guardar la debida compostura en la vía pública.

En la mañana de ayer hubo en la calle de Pescadores una riña entre dos mujeres, resultando una de ellas herida levemente en la cabeza. La policía puso el hecho en conocimiento del Juzgado Municipal.

AGRICULTORES

No boréis vuestros campos más que con LOS GUANOS ORGANICOS DE LA ACREDITADA FÁBRICA DE DON FRANCISCO ANDREU DE BARCELONA.

Las cantidades del mencionado guano orgánico y su riqueza en anhídrido fosfórico, potasa y nitrógeno, lo hacen ciertamente de resultados muy superiores a los abonos químicos mejorando notablemente el humus de la tierra una vez empleados, contrariamente a lo que sucede con aquellos que por regla general las empobrecen.

Para pedidos y detalles dirigirse a la Agencia General de Negocios, Doctor Orfila, n.º 1.

Pedro Mir Llambías

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRETO Y CAULES, 13

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

dos entonces toca permanecer arrodillada ante el milagroso crucifijo colocado a la izquierda de la puerta principal. A zó, después de largo rato, confundida entre un grupo de mujeres de pueblo, bój las gradas que caen a la calle del Crimen, encaminándose hacia la Rambla.

La amplitud del paseo predilecto de los barceloneses no bastaba en aquellos momentos para la circulación del apretadogentío, que de un extremo a otro le llenaba. Caballeros, art-sanos, criadas llevando al brazo la pesada cesta tan repleta que dejaba asomar, por sus delante las tapas de tejido mimbre, las largas hojas del apio tradicional; payeses tocados con la morada barretina, mujeres y criaturas de todas edades y condiciones, hormigueaban en compacta muchedumbre, cediéndose, empujándose sin miramiento ni distinción de sexos ni clases, entre los puestos provisionales de caza y aves de corral, tendidos a la parte izquierda, y las mesas con los clásicos troncos de Agramunt en larga fila junto al arroyo de Belén.

Barcelona entera parecía haberse lanzado a la calle, tales eran las apreturas, tantos los pisotones y codazos que, a diestro y siniestro, se daban sin querer y se recibían sin enojo, porque en todos los rostros brillaba dulce expresión de contentamento. Pendiente de la mano al ave recién comprada o levantando en sus robustos brazos al hijo para salvarle de los achuchones, iban acompañando a sus mujeres muchos hombres del pueblo. No era menos difícil el tránsito por las vías laterales, donde los cocheros, en ómnibus carruajes particulares, y tranvías, estremecían al aire con sus latigazos y penetrantes silbidos, ahogados por el ruido ensordecedor de las ruedas sobre los rieles o el empedrado, las voces de los vendedores, el rumor de colmena que levantaban las mil conversaciones, indescryptible y difícil de comprender para quien no haya presenciado el espectáculo que ofrecen en tan señalado día nuestras Ramblas; y singularmente la de los Estudios, desde las ocho a las diez de la noche.

MONTSERRAT

A pesar de observarse generalmente con bastante rigor la costumbre de llevar la derecha, el numerosogentío de aquella no he hacía resaltar más los muchos que rompían la consigna, y como otros, huyendo de los coches, buscaban el amparo de las áceras obstruidas; además, por algunos grupos de ciegos, quemendigaban una limosna cantando con ronca voz, al destemorado son de sus violines, las canciones de Navidad. La circulación era aún más difícil, como por el centro de la Rambla; La señora, en quien acaso nuestros lectores hayan adivinado a la sobrina del reactor de Larrús, logró a duras penas, abrirse paso hasta pagarse al mudo del jardín del palacio de Comillas, arriados al cual, unos músicos callejeros imploraban la pública caridad por medio de una rapaza de seis o siete años.

¡Señorita! — gimió con monótono sonsoneto la astrosa chisuela asiendo el abrigo de la joven, al mismo tiempo que le presentaba el platillo de la hoja de lata. — Una limosnita por amor de Dios, para los pobres ciegucecitos; apídate a usted de ellos; así Dios le coime de venturas en estas navidades a usted y a todos los suyos.

Mon orrat, que a las primeras palabras se había detenido un instante, murmuró con tristeza: — ¡Dios te ampare! — y apresurando el paso, cuanto la aglomeración de gente le permitía, siguió su camino.

Algo más allá, apoyado contra la pared, un hombre, no viejo todavía, vestido con un gabán de color de café, el sombrero hongo en la mano y pendiente del cuello, como llevan la anhelada licencia los soldados cumplidos, un bolsón, impioraba, en silencio, la caridad del transeunte. La tristeza que respiraba toda su figura, la bolsa sobre el pecho, las pupilas inmóviles, habíaban con mas elocuencia de lo que pudiera hacerlo sus palabras. Montserrat le vio al pasar sin fijarse apenas; mas luego retrocedió dejando en la bolsa una moneda de diez céntimos. Al continuar su camino, le hizo volver la cabeza el horriquo de un niño de cuatro e

# Conferencias telegráficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

# EL CONFLICTO EUROPEO

### De Madrid

11 mayo

#### El parte ruso

Un despacho oficial procedente de Petrogrado da cuenta de que una escuadrilla de cruceros y torpederos alemanes bombardeó la plaza rusa de Libau, hundiendo durante el fuego uno de los torpederos, por haber chocado con una mina.

A su lista de Misau, agrega el despacho, que los rusos han reanudado la ofensiva y que en los alrededores del Vístula y en los Carpatos siguen librándose encarnadísimos combates.

Por último da cuenta que en la región de Dukla una división rusa vióse envuelta por el ejército alemán logrando al fin abrirse paso por entre un montón de cadáveres.

Confiesa el despacho que los alemanes han ocupado la importante cordillera de Javonit.

#### Las víctimas del "Lusitania"

Según un despacho recibido de Londres, que tiene el carácter de oficial, da cuenta de que los 2.160 personas que llevaba a bordo el "Lusitania" se han salvado 658.

#### El parte alemán

Un despacho oficial fechado en Berlín por el Estado Mayor da cuenta de que en el Occidente ocuparon los pueblos de Presenberg y Verlorenk, cuyas alturas dominan totalmente el este de Iprés.

En Oriente, cerca de Misau retrocedieron algo ante el inmenso contingente ruso y al Nordeste de Cawno aniquilaron un batallón y destruyeron una lanura de extensión inmensa, destruyendo las líneas férreas.

El ejército austro alemán pasó ayer las cumbres de los Kárpates, quedando Hungría libre de soldados rusos.

Los austriacos han pasado el Diester persiguiendo implacablemente al ejército moscovita, al que causaron pérdidas de consideración, haciendo es además 3 500 prisioneros.

#### El parte francés

El parte oficial francés facilitado anoche señala el hecho de haber sido tomadas tres trincheras a los alemanes, en las inmediaciones del pueblo de Lasarquette.

#### La negativa de Austria

Dicen de Roma que ha llegado la respuesta de Viena rechazando en absoluto las proposiciones que le hiciera el Gobierno italiano y en cambio el Gobierno austriaco hace unas nuevas en las cuales no se concede Trieste.

Acercado de ello escribe un periódico que al principio de las negociaciones, el príncipe de Billow ofreció a Italia el Trentino y los territorios comprendidos hasta Isongo. El ofrecimiento no satisfizo al ministro de Negocios Extranjeros, que no presentó contraproposición.

Más tarde ofreció el Trentino y todo el territorio hasta Goritzia, habitado por italianos.

Este ofrecimiento condujo a Italia a entablar negociaciones con Austria, a definir las reclamaciones italianas, que consistían en las reivindicaciones del Trentino con los fuertes del Norte, en la rectificación de la frontera italiana hacia Cornata y Desupozo, de la entrega de toda la provincia de Goritzia, de la alta meseta Cormona hasta Gradisca y de varias islas de valor estratégico en Dalmacia.

Además pedía Italia garantías políticas para todos los habitantes en Austria de lengua italiana, una importante compensación territorial para Rumanía y la promesa de que se concedería a Serbia un puerto en el Adriático.

Austria, como es natural, ha con-

testado que no podía aceptar tales proposiciones, agregando que si Italia no estaba satisfecha con los últimos ofrecimientos debían considerarse como inútiles los esfuerzos de los Gobiernos austriaco y alemán para llegar a una solución.

#### Notas italianas

El Consejo de Ministros celebrado ayer por el Gobierno italiano, corrió denunciar el tratado con Turquía.

Ha salido para Viena el Embajador de Austria en el Vaticano.

Dícese que el Rey Victor Manuel ha contestado a las cartas que recibió del Kaiser, en tono cortés, pero firme en su actitud.

La llegada a Roma del político señor Giolitti se interpreta como síntoma de que no debe desconfiarse de que al fin se llegará a un arreglo, e Italia no se saldrá de la neutralidad.

El Papa ante la posibilidad de una guerra ha comenzado a dar instrucciones al clero italiano acerca de la confesión y comunión de los moribundos en el campo de batalla.

El diario socialista "Avanti" atribuye la intervención de Italia en el conflicto europeo, a su deseo de favorecer la masonería inglesa.

#### China y Japon

De Londres dan cuenta de que China ha aceptado en su totalidad la última nota que le remitió el Japon.

#### El "Lusitania" estaba avisado

Al salir hace poco de Nueva York el "Lusitania", la Embajada alemana en los Estados Unidos publicó en la prensa el siguiente anuncio:

"Se advierte a los viajeros que se propongan atravesar el Atlántico que se hallan en estado de guerra Alemania y sus aliados e Inglaterra y los suyos; que la zona de guerra comprende las aguas que rodean las Islas Británicas; que, según categórico aviso del Gobierno imperial alemán, en esas aguas puede ser destruido todo buque con pabellón inglés o abanderado en cualquiera de los países aliados de la Gran Bretaña, y por último, que los pasajeros que naveguen por la zona de guerra a bordo de buques ingleses o de esas otras nacionalidades que se alude antes lo harán bajo su exclusiva responsabilidad, ante los riesgos a que se exponen."

Suscitó la publicación de este anuncio una protesta de los embajadores inglés y francés, que le estimaban como una maniobra de intimidación para perjudicar el tráfico de viajeros.

El embajador alemán en los Estados Unidos ha declarado últimamente que el transatlántico "Transilvania" corre peligro igualmente que el "Lusitania" y lo avisa para que se prevengan y no se repitan las burdas reclamaciones de que no estaban avisados.

La prensa de Berlín lamenta las vidas que ha costado la pérdida del "Lusitania", agregando que el Gobierno alemán avisó el peligro con tiempo hábil para evitarlo y que no habiéndolo evitado quien lo sabía, la responsabilidad toda cae sobre Inglaterra.

#### Los moscovitas perseguidos

Dicen de Viena que por momentos se estrecha el frente moscovita, el cual continúa siendo perseguido por los austro alemanes sufriendo muchas bajas.

#### Pesquero a pique

Dicen de Londres que por haber

chocado con una mina se fué ayer a pique un pesquero inglés.

#### Un ruego al Papa

Se asegura que importantes personajes católicos austro alemanes han rogado al Papa Benedicto XV que en el caso de que Italia vaya a la guerra, se apresure a trasladar su residencia a España.

### Noticias de España

#### Romanones en Palacio

Ayer mañana estuvo en Palacio el conde de Romanones conversando más de una hora con el monarca, al cual enteró minuciosamente del viaje que acababa de realizar a Baleares, del cual dijo había regresado en extremo satisfecho.

#### El cumpleaños del Príncipe

Con motivo de celebrar ayer el Príncipe de Asturias el décimo aniversario de su nacimiento, reunió en Palacio toda la familia Real, celebrándose un banquete de gala.

El Príncipe fué cumplimentado por el personal palatino y autoridades.

#### Silbas en Palma

Dicen de Palma que anoche se oyeron nuevos silbidos que partieron de algunos tejados contiguos al paseo del Borne.

Debido a ello congregóse numeroso público en dicho paseo, al cual se disolvió pacíficamente.

VERGER

### Teatros

Hoy a precios reducidísimos se representará "La garra" y "Madame Pepita"; mañana despedida de la compañía "El collar de estrellas" y "Las alas rotas".

El jueves proyección de la famosa cinta en cuatro partes "Los emigrantes" y debut de la renombrada tonadillera Ideal Luz.

Para el jueves 20 "Cabría" con acompañamiento de orquesta.

En el Cine Consey el jueves desarrollo de la grandiosa película de argumento interesantísimo "El extranjero".

El Teatro de Verano hoy gran sesión actuando la celebrada "Elvira Cortés" y proyección de la cinta de ruidoso éxito "En el puente del diablo".

Mañana reaparición de nuestra paisana Pilar Alonso y estreno del film en tres partes "El lugar vacío".

### Save your tree Salvad vuestros árboles

Esto dicen los Americanos y han inventado la Coca Tangl foot, único remedio contra los orugas, las hormigas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros árboles.

Consultad los muchos que usaron dicho Tangl foot el año pasado y la Revista Agrícola de San Isidro y os convencerán los excelentes resultados que obtuvieron.

Depósito para la venta en la comarca: Establecimientos L. BAZAR

### Un motor a gas pobre

de 20 caballos Cossley, casi nuevo, con su aparato de gas, una dinamo corriente continua para alumbrado, con su cuadro de distribución capz para una pequeña población, se cede en buenas condiciones.

Para informes: en Mahón, calle de Prieto y Cales, 50. 5-6

### El Comandante Militar de

Mahón de esta isla, Capitán del Puerto de Mahón.

Hago saber: Que solicitado por don Esteban Mus Carreras de esta vecindad instalar unas casetas de baños de carácter temporal en el muelle del Andén de Levante de este puerto frente a los almacenes número 98 y 99.

Se anuncia a los pescadores de esta localidad y demás gente de mar para que dentro del término de ocho días puedan hacer las reclamaciones que crean convenientes sobre el particular.

Hago saber: Que solicitado por don Rafael Mus Carreras, vecino de esta ciudad, el instalar unas casetas de baños de carácter temporal en el muelle de Calaiguera.

Se anuncia a los pescadores de esta localidad y demás gente de mar para que dentro del término de ocho días puedan hacer las reclamaciones que crean convenientes sobre el particular.

Hago saber: Que solicitado por don Pedro Rabasa Sintes de esta vecindad el instalar una caseta de baños de carácter temporal en el muelle del Andén de Levante frente al almacén número 89.

Se anuncia a los pescadores de esta localidad y demás gente de mar para que dentro del término de ocho días puedan hacer las reclamaciones que crean convenientes sobre el particular.

Mahón a 10 de mayo de 1915.— Francisco Pou.

### Consumo público

- MATADERO
- Reses cortadas los días que á continuación se espresan con su peso y procedencia:
- Día 7 mayo
- 1 buey, 366 kilos, Turrubench Vey (Alayor)
  - 1 ternero, 231'500, ne Xenxa de Carreras (Villa-Carés)
  - 3 carneros, 83 Antonio Paliser (Mercadà)
  - 2 idem, 40 Binimeimut.
  - 3 idem, 48'500, Mungofra Vey.
  - 3 idem, 46 Binisefuet Nou
  - 1 idem, 17 400, Alcotx (Alayor).
  - 1 idem, 14, son Costa (idem)
  - 2 cerdos, 51
- Día 8 idem
- 1 vaca, 303 kilos, vergel de don Guillermo de O ives.
  - 1 ternero, 343, Musuptà d'ies Cusi.
  - 1 idem, 388'500, Turelló de Francisco Pons.
  - 1 idem, 313'500, Binicudretlet (San Cristóbal)
  - 1 idem, 238 500, estancia de Juan Petrus (Alayor).
  - 1 idem, 119'500, Bartolomé Megraus.
  - 3 carneros, 113, Alcautar Nou (San Luis).
  - 2 carneros, 34, Binimeimut.
  - 3 idem, 36, Agendar de Antonio.
  - 2 idem, 27, propios.
  - 3 carneros, 26 500, son Costa (Alayor).
  - 3 cerdos, 106.

### Venta de fincas

- Lo están las siguientes:
- SITUADAS EN MAHON
- Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.
  - Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.
  - Almacén número 52 del andén de Levante.
  - Almacén número 66 de id. id.
  - Almacén número 67 de id. id.
  - Almacén número 85 de id. id.
  - Almacén número 86 de id. id.
  - Almacén número 87 de id. id.
  - Solar del almacén número 88 de id. id.
  - Solar contiguo al anterior.
- Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.
- 243
- Cortinas-Persianas DE FANTASÍA, CALENILLA Y TEJIDAS
- Dando las medidas, se encargan en la calle Deyà, número 5. Estera, Mahón, 31-99

## DR. G. FORTEZA MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en enfermedades de la Infancia. —Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

Explanada, 67.—Teléfono 104

## VICHY CATALAN

Balneario de primer orden Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre

Montado a la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldes de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m.; en tren cerreo, 3 horas.

Aguas minero medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatado-ácidas, de fuerte mineralización, son las mas aconsejadas por todas las emi-nencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

Administración: R. AMBLA DE LAS FLORES, 18, ENTRESUELO BARCELONA.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

IMPRENTA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10. - Teléfonos 20 y 17

Tallices: Rampa de la Abundancia, número 16. - Teléfono 84

MAHON

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. En el ramo de Librería, esta casa recibe semanalmente nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este servicio con acti- vos corresponsales en Barcelona, Madrid y París, siendo corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simon, hijos de J. Espasa, Salvat y Compañía, Ramon Araluce de Barcelona y Pabul y Morales de Valencia. Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio de última nove- dad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. Tarjetas postales de todas cla- ses. Libretas de alquiler, fes de vida, impresos militares, altas y bajas de contribución, facturas para franquicia oficial y otros muchos impresos modelos oficiales.

Depósito exclusivo en Menorca de las inmejorables plumas stilográficas de fama mundial marca Waterman.

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

Gran surtido de Sellos para colecciones

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Fidase en las comidas

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camás

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas mine- rales.

Concesionario exclusivo para Ca- taluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Co- biró, Cardona y Orfila, 11.

Preñadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposi- ción Hispano-Francesa de Zara- goza.

Foro de Artículos para Grabadores SELLOS DE CAUCHU Y METAL PLACAS RÓTULOS DE TODAS CLASES... Ser BOSSI. Apartado 223-BARCELONA

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomen- dador por todos los médicos.

Véndese en paquetes de quinientas o de mil hojas en las librerías de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, número 11 y Nueva, 10, Mahón

Paso a la higiene

Filtros "Isleor", de célebre y escogida piedra arenisca y compacta.

El agua más turbia queda cristalina mediante este higiénico aparato. Fácilmente desinfectable por medio del agua hirviente.

Precios: Filtro 50 o 4 pesetas Con tinaja y grifo 7'50

Se venden en la tienda de Francisco Petrus Carreras

PORTAL DE MAR, 6, MAHON

DE VENTA EN LA CIUDAD DE LA La Sexagenaria

EMULSION MARI... Unica de 20% aceite bacalao. Reconstituyente; esorofías, raquitismo, anemia, clorosis, tos, tisis. Activa secreción láctea, dientes, huesos. Medalla de oro.

Sales Juliá MEJORES QUE EL VICHY, PARA EL Estómago

Depósito en MAHON, señores Vallis y Pons

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRE, BONNIN, FIGUEROA Y C. SA DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table with prices for gold and silver items: Platino, Oro fino, Plata fina barra, id. 950 m. m., id. 935 id., id. 940 id., id. 900 id., id. 800 id., Soldadura, Venta y compra de oro y plata a retazos y rieleos.

Facilitado por la Casa Capisus San Andrés et Fils de París

Table with prices for various materials: Borax líquido, Oxido de la botella de 1/4 litro, Plata fina, Idem 950 mm, Idem 940 idem, Idem 935 idem, Idem 900 idem, Idem 800 idem, Idem 750 idem.

Gran surtido en cadenas-plata para limosneros Soldadura con hechuras Plancha latón especial para soldadura. Crióteles ingleses clase superior el número a Sierras clase superior la gruesa. Bolos de plata maciza varios números de la casa Catalina Mol, tienda de Sintes y Comp, venta exclusiva, hechuras el mil. Se reciben encargos de rodajas de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos. Referencias: Manuel Belán y Compañía, calle Comercio, número 1, Mahón

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos gratis, todos los anuncios que se nos manden, exclusivos para la colocación de mujeres.

CREDITO

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos todos los cupones vencimiento. 1.º Abril de 1915.

También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Mayo de 1915.

Primeras hipotecas!

Se ofrecen capitales. Se desean espíritus. Compra venta de fincas y terrenos.

Informes: PLAZA MIRANDA, 4 MAHÓN

Para vender

Lo está un molino de chocolate con sus correspondientes e será por adelantarse su dinero. Se dará a un precio sumamente módico. En esta imprenta informarán.

Se alquila

una sala y alcoba dormitorio. Calle de Prieto y Canes núm. 115 piso 2.º Para informes a la misma casa piso 1.º

Libretas de alquiler.

Listas de embarque. Atlas y bajas para la contribución industrial. De venta en esta imprenta.

El Arte en España

Este es el título de la importantísima obra que bajo el Patronato de la Comisión Regia del Turismo se publica en tomos mensuales en 3 idiomas cada uno y con 48 inmejorables fotografías, al precio de 1 peseta 25 céntimos tomo, habiéndose publicado los siguientes:

- Catedral de Burgos
Guadalajara-Alcalá de Henares
La Casa del Greco
Palacio Real de Madrid
Alhambra
Velazquez en el Museo del Prado
Sevilla
Monasterio del Escorial
Monasterio de Guadalupe

Se admiten suscripciones en esta interesantísima obra de cultura patria en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Casa CONFORTO

La mas antigua y acreditada hojistería, latonería y cristalería. Habiendo tenido el dueño de la misma, necesidad de desalojar su vivienda a causa del derrumbamiento de la calle de la Marina, participa a su numerosa clientela que desde hoy queda trasladado a la calle de Hannover número 20, en donde ofrece sus servicios a cuantos quieran honrarlo con sus encargos.

Casa CONFORTO

AL LADO DE El Bebé Parisián

Hannover 20. Imprenta de Manuel Sintes Rotger, Sucesor de Bernardo Fabregues y de Miguel Parpá, Plaza del Príncipe, 11, Mahón